

kratischen Republik wesentliche Aufgaben zu erfüllen. Der Deutsche Kulturbund wird der Intelligenz helfen, die historische Gesetzmäßigkeit des Sieges des Sozialismus zu verstehen, und die Intelligenz mit dem dialektischen Materialismus vertraut machen. Wir fühlen uns mit der Arbeiterklasse und ihrer Partei, der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, tief verbunden. Nach all den Erfahrungen und Lehren der deutschen Geschichte ist die geeinte Arbeiterklasse, geleitet von ihrer marxistisch-leninistischen Partei und verbündet mit der werktätigen Bauernschaft und der schaffenden Intelligenz, die einzige Kraft, die unser Volk in eine friedliche, glückliche Zukunft führt und den Sieg des Sozialismus garantiert.

*Werner Schlegel, Schlosser im RAW Potsdam:* Genossinnen und Genossen! Ich komme aus der Stadt Potsdam. Unsere Stadt, einst der Hort des preußischen Kommißstiefels, ist durch die Kraft unserer Menschen unter Führung der Partei zu einer Stadt der Lokomotivbauer, der Arbeiter des RAW, der Filmleute und der Studenten geworden. Die großartigen Perspektiven des weiteren sozialistischen Aufbaus in der DDR, besonders die Großbauten des dritten Fünfjahresplanes, werden unsere Arbeiter zu neuen hervorragenden Produktionstata begeistern. Auch wer Vorjahren noch zweifelte, sieht heute an den Erfolgen immer klarer: Die Partei hat immer recht! Und sie hat wieder recht, wenn sie heute den Werktätigen unserer Republik die ökonomische Hauptaufgabe stellt, die Volkswirtschaft innerhalb weniger Jahre so zu entwickeln, daß in Deutschland die Überlegenheit der sozialistischen Gesellschaftsordnung gegenüber der kapitalistischen umfassend bewiesen wird. Unsere Arbeiter werden mitpacken, denn es lohnt sich, für ein solches Ziel zu kämpfen.

Die neuen größeren Aufgaben zu erfüllen, erfordert vor allem, das sozialistische Bewußtsein der werktätigen Massen noch rascher zu entwickeln und die Erkenntnis zu vertiefen, daß dieser Staat ihr Staat ist, der erste Arbeiter-und-Bauern-Staat in der deutschen Geschichte. Der Staat wird ein um so wirksameres Instrument des sozialistischen Aufbaus sein, je enger er mit den Massen verbunden ist, je mehr die Arbeiterklasse, die werktätigen Bauern und andere werktätige Schichten in die Leitung des Staates und der Wirtschaft einbezogen werden. Daher ist die konsequente Durchführung des Gesetzes über die Vervollkommnung und Vereinfachung der Arbeit